



## JAHRESBERICHT 2023

### Liebe Mitglieder

Mit 2'025 Hilfeinsätzen leisteten unsere **Helfenden** einen grossen freiwilligen Einsatz zur Unterstützung unserer Mitglieder. Dafür gebührt ihnen ein grosses Dankeschön! Der Vorstand hofft, dass diese Hilfe auch im 2023 zu Ihrer vollen Zufriedenheit stattgefunden hat.

Ab dem 1. November 2022 hat sich Doris Meier, Aesch als Geschäftsstellenleiterin mit grossem Interesse schnell eingearbeitet. Sie führt die Vermittlung wie auch die Buchhaltung und weitere administrative Arbeiten mit grossem Elan und Freude. Ich danke Doris Meier herzlich für ihren Einsatz und die grosse Unterstützung im Vorstand.

An den monatlichen **Jassnachmittagen** nahmen ab Herbst erfreulicherweise wieder mehr Jassfreunde teil. Wir haben etwas Werbung in den lokalen Blättern gemacht. Aber auch das engagierte Team, Antoinette Jermann und Brigitte Fiedler haben mit neuen Ideen Aufschwung gebracht. Herzlichen Dank auch an diese beiden Damen.

Seit November 2023 bis Ende Februar 2024 läuft der von Luzia Kappeler initiierte **Jasskurs**, mit 12 Teilnehmenden. Ich hoffe sehr, dass sich etliche davon anstecken lassen und in Zukunft an den Jassnachmittagen teilnehmen werden. Luzia Kappeler und ihren Helfenden danke ich bestens für die gute Idee, die Planung und Umsetzung dieses Kurses.

Der **Helfendenanlass** fand in Pfeffingen statt. Danke an die Gemeinde für die Benützung des Gemeindesaales und den offerierten Apero. Das aus aktuellem Anlass organisierte Referat von Herr M. Stalder, Pro Senectute beider Basel, zum Thema Verwahrlosung war sehr interessant und aufschlussreich.

Leider nimmt an diesem jährlichen Anlass nur etwa 1/3 aller Helfenden teil. Trotzdem erachten wir den Austausch untereinander als sinnvoll. Die Helfenden dürfen gerne Ideen und Wünsche für den nächsten Helfendenanlass äussern.

Die **neue Webseite** ist übersichtlich gestaltet und informiert über Aktuelles und allen offenen Fragen. Sie stand nach grosser Vorarbeit ab Ende Januar zur Verfügung. Ich empfehle Ihnen allen, sich ab und zu über Wissenswertes und Neuigkeiten zu informieren. Ich danke Peter Jermann ganz herzlich für seine kompetente Leitung und Umsetzung.

Auch in den Informationskästen der Gemeinden sowie im Wochenblatt und dem Dugginger-Dorfblatt sind unser Flyer sowie Neuigkeiten zu den DREHSCHEIBE-Aktivitäten platziert.

Der Erfolg unserer **Helfenden-Werbung** 2022/23 war eher bescheiden. Infolge der Zunahme an Mitgliedern suchen wir weiterhin Interessierte. Hier sprechen wir auch die jüngere Generation an. Vielleicht finden sich im Familien- und Freundeskreis noch Interessierte.

→ *Bitte machen Sie doch in Ihrer Umgebung etwas Werbung, um Helfende zu finden!*

### **Veranstaltungen 2023:**

- 9 Vorstandssitzungen
- 28. März: Die 17. GV im Pfarreiheim Aesch
- 14. September: Der Helfenden-Anlass mit Referat
- 2023: Erica Heidolf hat 67 Geburtstagskarten versendet und die schöne Weihnachtskarte kreiert.

## Vereinsstatistik: Anzahl Mitglieder

2009	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023
222	254	301	388	517	581	661	728	767	857	891	813	809	805	806
+122	+ 32	+ 47	+ 87	+129	+ 66	+ 80	+ 67	+ 39	+ 90	+ 34	- 78	- 4	- 4	+ 1

Unsere 58 Helfenden haben im Jahr 2023 in 2'025 Einsätzen total 1'922 Stunden Arbeit geleistet und haben in 714 Fahrten 9'752 km zurückgelegt.

**Finanzen:** Die DREHSCHEIBE konnte ihre Rechnung mit einem guten Resultat abschliessen. Grund dafür sind diverse Kosteneinsparungen sowie ausserordentliche Spenden, insbesondere von Mitgliedern und der Raiffeisenbank.

Der Vorstand schlägt Ihnen vor, den Mitgliederbeitrag für das Jahr 2024 unverändert zu belassen: Für Familien Fr. 30.--, für Einzelmitglieder Fr. 20.--.

Die Jahresrechnung 2023 sowie das Budget 2024 liegen an der Generalversammlung auf.

**Statuten:** Der Vorstand hat diverse Anpassungen und Kürzungen vorgenommen, vor allem auch im Zusammenhang mit dem Datenschutz. Die neuen Statuten werden an der GV 2024 zur Genehmigung vorgelegt.

**Vorstand:** Das Jahr 2023 war auch wieder ein arbeitsintensives Jahr, da das Amt des Vizepräsidiums weiterhin vakant war. Anlässlich der GV 2024 verlassen uns die zwei langjährigen Vorstandsmitglieder Erica Heidolf, Projekte/Mitglieder und Masoud Djabar, IT/Webmaster. Auch Violanta Götte und Brigitte Fiedler beendeten als Vermittlungs-Stellvertreterinnen im 2023 ihr Amt.

Ich bedanke mich bei diesen vier Personen ganz herzlich für ihre langjährige Mitarbeit, Unterstützung und grossen, unermüdlichen Einsatz!

Mit Esther Stoll, Pfeffingen, bereits Mitglied und Helfende der DREHSCHEIBE, konnte in verdankenswerter Weise ein neues Vorstandsmitglied gefunden werden, das an der GV 2024 zu bestätigen ist. Für das Vereinsjahr 2024 stellen sich alle anderen bisherigen Vorstandsmitglieder wieder zur Verfügung. Ich danke ihnen bestens für ihr ehrenamtliches Engagement und ihren Einsatz!

**Dankeschön:** Ein ganz herzliches Dankeschön im Namen des ganzen Vorstandes richte ich an:

- Die Vermittlungs-Stellvertreterinnen Elsbeth Döbelin, Beatrice Hammer, Ruth Schnyder, Nicole Schwob und an
- Alle Helferinnen und Helfer: Ohne sie würde es die DREHSCHEIBE nicht geben.  
→ *Bitte machen Sie doch in Ihrer Umgebung etwas Werbung, um Helfende zu finden!*
- Alle Mitglieder, die der DREHSCHEIBE eine Spende zukommen liessen.
- Die Personen, die uns mit Todesfallspenden und Kollekten berücksichtigt haben.
- Den Seniorenrat Aesch-Pfeffingen für seine Unterstützung.
- Die Gemeinden Aesch, Pfeffingen und Duggingen.
- Die Verwaltungsmitarbeitenden der Gemeinden Aesch, Pfeffingen und Duggingen.
- Das Sekretariat der Röm. Kath. Kirchgemeinde Aesch.

Ihnen, liebe Mitglieder, danke ich für Ihr Vertrauen und Ihre Treue zur DREHSCHEIBE. Der Vorstand ist weiterhin bestrebt, Ihre Bedürfnisse und Wünsche gemäss seinen Möglichkeiten zu erfüllen.

Im Namen aller Vorstandsmitglieder



Armin Hauser, Präsident